

COVID-19

Edition spéciale ● Mai 2020



Tous mobilisés contre le Coronavirus !

**RESTEZ
CHEZ VOUS**

C'EST SAUVER DES VIES

Depuis le déclenchement de la crise du Covid-19, la commune de Saint-Pierre-du-Perray et ses services sont pleinement engagés pour participer à l'effort national afin de lutter contre l'épidémie et sa propagation.

Depuis l'instauration des mesures de confinement obligatoire qui a débuté le mardi 17 mars, la mobilisation collective des agents et des élus permet de préserver la continuité du service public. Dans tous les secteurs, nous avons mis en place un certain nombre d'actions afin de vous accompagner pendant cette période de crise sanitaire, avec une attention particulière envers les personnes les plus vulnérables.

La Mairie de Saint-Pierre-du-Perray

Les 23 maires de l'agglomération décident de passer une commande groupée de 700 000 masques



Jusqu'à présent, la priorité de tous a été d'équiper en masques les professionnels de santé et les personnes travaillant dans les établissements de soins. L'Agence Régionale de Santé, et maintenant l'URPS, ont fourni des masques chirurgicaux à destination des professionnels de santé. Ces dotations ont été complétées par celles de la région Ile-de-France.

Maintenant, Il est important de pouvoir équiper l'ensemble de la population en masques barrières

grand public, lavables et réutilisables, pour le déconfinement progressif à partir du 11 mai.

Il est prévu de distribuer 2 masques pour chaque habitant. Ces masques répondront aux dernières normes AFNOR. Madame le Maire participe à des vidéoconférences régulières des Maires de Grand Paris Sud. Tous ont été d'accord pour avoir une position homogène sur l'ensemble des villes de l'Agglomération GPS.

Un service d'urgence mis en place par la Mairie

Depuis le lundi 16 mars, afin de lutter efficacement contre la propagation du virus Covid-19, la Mairie a décidé de mettre en place une plateforme d'urgence téléphonique pour répondre à toutes vos demandes aux heures d'ouverture de la Mairie. Nous avons ainsi répondu à des centaines d'appel.



Un seul numéro : 01 69 89 75 00

FACE AU CORONAVIRUS : POUR SE PROTÉGER ET PROTÉGER LES AUTRES

COVID-19



Se laver très régulièrement les mains



Tousser ou éternuer dans son coude ou dans un mouchoir



Utiliser un mouchoir à usage unique et le jeter



Saluer sans se serrer la main, éviter les embrassades



SI VOUS ÊTES MALADE
Porter un masque chirurgical jetable

Assurer la continuité des Services publics



La police municipale au plus près du terrain et des habitants

La Police Municipale, durant cette crise du Coronavirus, continue à assurer ses missions de service public. L'accueil téléphonique est maintenu. Les locaux de la Police Municipale sont fermés au public sauf extrême urgence. Les policiers

patrouillent dans la ville pour le maintien de l'ordre et le respect des consignes liées au confinement, en particulier l'accès aux espaces de jeux et aux parcs. Pensez à avoir toujours sur vous, si vous êtes obligés de sortir, votre attestation dérogatoire ou votre attestation employeur. Des formulaires d'attestation sont mis à disposition devant la Mairie et chez les commerçants de proximité. Respectez vos agents. Ils sont là pour préserver votre santé et votre sécurité.

La collecte des déchets pendant le confinement



FERMÉE JUSQU'À NOUVEL ORDRE

Le ramassage des ordures ménagères, des emballages / papiers et des déchets verts est assuré normalement. Pour les encombrants, les ramassages sur rendez-vous sont suspendus. Un ramassage exceptionnel pour tous a été prévu sur la journée du 30 avril. La déchetterie de Saint-Pierre-du-Perray est fermée jusqu'à nouvel ordre. Nous espérons une réouverture à partir du 11 mai. Nos services voirie continuent à vider les poubelles publiques et à nettoyer la ville.

Des sacs de déchets verts sont à votre disposition

Pendant la période de confinement, vous êtes nombreux à vous occuper de votre jardin. Si vous avez besoin de sacs de déchets verts, il vous faut téléphoner à la Mairie (aux heures habituelles d'ouverture), au numéro unique 01 69 89 75 00, demander des sacs et donner vos coordonnées. Les sacs vous seront livrés sous 1 ou 2 jours. Le ramassage des sacs de déchets verts est effectué tous les lundis. Il faut donc les sortir sur le trottoir le dimanche soir seulement.

Pour les tontes, respectez bien les horaires autorisés (du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 19h, le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h, le dimanche et jour férié de 10h à 12h). Actuellement, nous sommes tous en confinement ; donc quand vous tondez, la plupart de vos voisins sont chez eux. Respectez leur tranquillité.

Le personnel Mairie du service espaces verts, en effectif réduit, maintient l'entretien des ronds-points fleuris. L'entreprise sous-traitante a repris aussi l'entretien des pelouses avec des effectifs réduits.



Mobilisation pour les enfants

Accueil des enfants des personnels soignants



La Ville a mis en place, dès le premier jour de fermeture des établissements scolaires décidée par le Président de la République, un service d'accueil des enfants des personnels soignants. Ils sont accueillis à l'école 4 Saisons et sont encadrés sur le temps scolaire par des enseignants volontaires.

Le service scolaire coordonne les inscriptions, gère l'accueil périscolaire et celui des vacances en mettant à disposition l'accueil de loisirs Manureva, encadré par des animateurs municipaux.

La ville organise également la restauration avec des agents municipaux mobilisés pour servir, chaque jour, des produits frais aux enfants. En Mairie, une permanence est assurée au service éducation pour la logistique et l'organisation des équipes, dans le plus strict respect des règles de sécurité sanitaire.

Des activités ludiques proposées par nos ATSEM



Retrouvez ces tutoriels sur le site et la page Facebook de la Mairie

Pendant toute la période du confinement, nos ATSEM accompagnent les enfants en leur adressant des messages de soutien ou en leur proposant des activités ludiques à faire en famille. Nous avons eu des retours très positifs sur cette initiative et les enfants sont heureux de retrouver des visages qui leur manquent... un plaisir partagé 😊



Prof Express, service d'aide aux devoirs en ligne auquel la commune adhère depuis 3 ans, a élargi ses horaires durant la crise sanitaire pour pouvoir mieux accompagner les élèves.

<https://www.soutienscolaire-stpdp.com>

Profitez de ce service entièrement gratuit pour les familles de Saint-Pierre-du-Perray.

La Mairie mobilisée pour la reprise de l'école le 12 mai

Le Ministre de l'Éducation nationale a donné quelques indications sur la reprise de l'école. Elle se ferait en 3 étapes avec une reprise le 12 mai par demi-classe pour les grandes sections de maternelle, les CP et les CM2 puis à partir du 25 mai pour toutes les autres classes. Le service scolaire est pleinement mobilisé pour préparer ce retour à l'école et tout sera mis en œuvre pour assurer la sécurité des enfants. Du gel hydroalcoolique est déjà commandé.

Garder le lien avec la jeunesse

Le Service jeunesse en mode 2.0 sur Snapchat



Depuis le début du confinement, le Service jeunesse propose des activités aux jeunes via son réseau social Snapchat.

Chaque jour, un animateur de l'équipe propose une activité, via une vidéo où il se met en scène et détaille toutes les étapes ainsi que le matériel à prévoir pour les activités. Nous proposons différents thèmes. Il y en a pour tous les goûts : pâtisserie, activités manuelles, activités sportives et même des devinettes pour les plus studieux. De nombreux défis sont à relever !

Si vous souhaitez vous inscrire, il vous suffit de demander en "ami" le Service jeunesse en envoyant un sms au 06 24 35 71 09, en précisant votre nom, prénom, âge et votre snap.



Découverte de la pâte à sel avec Yoann



Préparation d'un gâteau avec Amandine



Pendant la crise, on soutient nos petits commerçants



Pendant le confinement, de nombreux commerces, des producteurs locaux restent ouverts. Et si vous dégustiez de bons produits du territoire tout en soutenant l'économie locale ?

La liste des commerces accessibles et quelques bonnes adresses à fréquenter pendant le confinement se trouve sur le site internet de Grand Paris Sud : www.grandparissud.fr

Tous les commerçants-artisans et les agriculteurs de Seine-et-Marne et de l'Essonne peuvent bénéficier de <https://vivonslocal.org/> pour proposer leurs produits en ligne à leurs clients. Et, de leur côté, les consommateurs peuvent commander en ligne auprès de leurs commerces de proximité et obtenir une livraison rapide.

Solidaires avec les plus fragiles



Distribution de matériel de protection à des établissements de santé



Mobilisés sur le terrain depuis le début de cette crise, nous avons réceptionné des masques reçus de la région Île-de-France, ainsi que des gants, tabliers, charlottes offerts par la société Relay Diffusion de Saint-Pierre-du-Perray qui vend du matériel pour les salons de coiffure.

Un grand merci aux donateurs. Les colis ainsi préparés ont été distribués par les élus à des établissements de santé : la Résidence des 5 Sens, la Marpa de Sénart, la Maison médicale de Saint-Pierre-du-Perray, la Maison de retraite du Cèdre bleu et l'Hôpital Sud Francilien.

Les responsables de la Résidence des 5 Sens, de la Marpa et de la Maison de retraite du Cèdre bleu ont accueilli nos colis de matériel avec bonheur. Ils servent à préserver la santé des soignants et de l'ensemble des personnels de ces établissements : cuisiniers, personnel de ménage, lingère...

Des chocolats de Pâques pour nos héros du quotidien

Cette année, la crise du Covid-19 nous a contraint à annuler la chasse aux oeufs. Ainsi, nous avons choisi d'offrir ces oeufs en chocolat à tous ceux qui travaillent sur la ville au service des autres, tels la Maison de retraite du Cèdre bleu, la résidence des 5 Sens, le Sipej, la Poste, la boulangerie, le magasin Lidl, les pharmacies, le magasin Intermarché et en plus, l'hôpital Sud francilien à qui nous avons porté en même temps les masques, gants, tabliers, charlottes. Un grand merci à ces femmes et ces hommes qui travaillent pour que notre confinement soit le plus facile possible.

Les chocolats ont également été distribués aux enfants du service pédiatrie de l'hôpital, aux résidents du Cèdre bleu et des 5 Sens.



Fabrication de masques de protection



Des habitants et des élus ont fabriqué des masques en tissu, notamment à destination du personnel aide-soignant et non-soignant qui en manque cruellement, ainsi que pour des habitants. Des visières de protection sont en cours de montage par les élus.

Coupe, assemblage, machines à coudre. Un grand merci à tous pour ce bel élan de solidarité !

Nos services mobilisés pour les plus fragiles



Une veille téléphonique quotidienne

Dès le début du confinement, une cellule de crise a été mise en place à la Mairie. Afin de venir en aide à toutes les personnes les plus fragiles et de prévenir d'éventuelles difficultés, le service social de la Ville a mis en place une veille téléphonique quotidienne. Des agents du service social et du CCAS appellent quotidiennement (même week-end et jour férié) des dizaines de personnes fragiles et/ou âgées inscrites dans notre fichier (environ 600 seniors à partir de 62 ans). Un appel pour prévenir la souffrance liée à l'isolement et répondre aux demandes : courses alimentaires, attestation, service divers qui sont assurés par les élus.

Téléassistance et portage des repas à domicile

Pendant le confinement, les services de téléassistance et de portage des repas à domicile reçoivent de nombreuses demandes, en augmentation, du fait de la situation sanitaire et des inquiétudes qu'elle engendre chez nos habitants les plus fragiles. Nous les informons également des dispositifs mis en place nationalement comme la ligne téléphonique "SOS confinement" ou encore l'ensemble des informations qui les concernent sur notre site internet.

Si vous avez plus de 62 ans et souhaitez être rappelé par le service social :

Un seul numéro : **01 69 89 75 00**



HappyVisio

DES ACTIVITES
GRATUITES ET
CONVIVIALES
A SUIVRE **EN DIRECT**
DEPUIS **CHEZ SOI**

INSCRIPTION SUR **HAPPYVISIO.COM**
AVEC LE CODE **ENSEMBLE**

En raison du confinement, HappyVisio vous propose de nombreuses activités gratuites et conviviales à suivre en direct. Découvrez-les en vous inscrivant sur leur site avec le code **ENSEMBLE** : <https://www.happyvisio.com>. Pour rester en forme, d'autres liens sur : www.saintpierreduperray.fr rubrique covid-19.

Le voyage en Crête reporté en octobre

Gardons le moral ! Prévu en mai, le voyage est reporté en octobre. Il fait encore très beau à cette période. Il reste quelques places 😊



Plein de dessins multicolores réalisés par des enfants de St Pierre du Perray pour les résidents de la Maison de retraite du Cèdre bleu. Une fois plastifiés, ils font des heureux. Merci les enfants !

Faire de la contrainte une opportunité. Comment ?

Etablir un planning quotidien

Il est très important de garder un rythme de vie qui se rapproche autant que possible du rythme de vie habituel :

- Structurer les journées.
- Se lever comme pour aller au travail.
- Se laver et s'habiller : rester en pyjama toute la journée renforce le sentiment d'immobilité.

Maintenir une hygiène de vie

- Manger et dormir aux horaires habituels.
- Faire des exercices physiques, même les plus modestes mais de façon régulière.
- Planifier des créneaux dans la journée pour se poser dans un endroit calme pour se détendre.
- Écouter de la musique, faire une activité manuelle.
- Profiter pour échanger avec les siens sur les projets à venir.

Entretenir un maximum de relations humaines

- Continuer à communiquer avec son entourage par téléphone, internet, mail, réseaux sociaux, skype, zoom, facetime.
- Ne pas hésiter à communiquer avec ses voisins depuis sa fenêtre, son balcon, son jardin.

Limiter l'afflux massif d'informations

- Rester vigilant quant aux fake news et leur caractère anxiogène, notamment sur les réseaux sociaux.

Organiser son télétravail

- Favoriser autant que possible le maintien du rythme de travail au bureau.
- Ne pas travailler dans son lit.
- Déterminer un environnement dédié au travail.

Numéros utiles

 15 SAMU DÉTRESSE VITALE	 18 POMPIERS SITUATION DE PÉRIL OU ACCIDENT	 17 POLICE SECOURS AGRESSION OU INFRACTION	SIVOM Violences familiales 01 60 75 74 45
VICTIME OU TÉMOIN DE VIOLENCES Conjugales > 3919 Envers un enfant > 119	 114 URGENCE PAR SMS	0800 130 000 COVID-19 NUMÉRO NATIONAL D'INFORMATION ET D'ÉCOUTE (24h/24, 7j/7)	Plateforme téléphonique Mairie 01 69 89 75 00

Toutes les informations
en temps réel sur
notre site internet :

www.saintpierreduperray.fr

Rubrique Covid-19
bulletin d'information



The screenshot shows the official website of Saint-Pierre-du-Perray. At the top, it says 'SITE OFFICIEL DE LA MAIRIE' and 'SAINT-PIERRE-DU-PERRAY'. Below that is a search bar. The main content area is divided into several sections: 'ACTUALITÉS' with 'INFORMATIONS CORONAVIRUS' and a 'Covid-19 Bulletin d'information' link; 'MAIRIE' with a photo of the town hall; and 'SPORT, CULTURE, ÉVÈNEMENT, ASSOCIATIONS' with a photo of people running. On the right side, there are social media icons for Facebook, Twitter, and YouTube, and a 'DÉMARCHE EN LIGNE' button.